

ACTIVIDADES ACADÉMICAS DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS HISTÓRICAS Y SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

El año 1996 ha sido particularmente especial para el Departamento de Ciencias Históricas y Sociales, se han puesto en marcha una serie de iniciativas que fortalecen de manera sustancial su rendimiento y productividad académica.

Entre las acciones desarrolladas podemos destacar la consolidación de los recursos destinados a la publicación de la Revista de Historia lo que permitirá la normalización de la periodicidad de los ejemplares, ofreciendo un medio regular a las publicaciones que en el campo historiográfico realizan académicos tanto al interior como fuera del Departamento.

Es relevante también, en el ámbito de la asistencia técnica, la nominación de la Unidad como consultor del proyecto de mejoramiento y equidad de la enseñanza que depende del Ministerio de Educación.

En el plano local, el segundo semestre muestra el inicio de un trabajo de asistencia técnica a cargo de un académico del Departamento, orientado a catalogar y ordenar el archivo de la arquidiócesis de Concepción, que permitirá en el futuro mediato, el acceso de estudiantes postgraduados de la especialidad al mayor archivo institucional de la región.

Resaltando la relevancia dada a obtener acceso a fuentes que posibiliten el desarrollo investigativo, fue presentado un proyecto en conjunto con el Archivo Nacional que permitirá, en caso de concretarse, trasladar a Concepción los fondos documentales regionales actualmente en Santiago, creando el Archivo Histórico Regional. En este momento la iniciativa se encuentra radicada en las más altas instancias de la Universidad, para los análisis pertinentes.

En el ámbito docente, no puede dejar de mencionarse el estudio realizado al interior de la unidad, actualmente en plena ejecución, orientado a desarrollar

la carrera de Licenciatura en Historia, que vendría a llenar una demanda constante del medio estudiantil y que servirá como cauce regular para desembocar en el Programa de Magister. El proyecto se espera concretarlo el próximo año y deberá ir acompañado por iniciativas destinadas a ofrecer especializaciones histórico-geográficas al campo profesional de la región.

El Programa de Magister se encuentra funcionando regularmente con el respaldo de profesores de la Unidad como visitantes y recibirá una nueva promoción el año 1997, el presente período significó la concreción del primer graduado del Programa, lo que implica avanzar en su consolidación.

La participación de los académicos del Departamento en eventos de la especialidad ha sido bastante intensa, haciéndose presente con ponencias tanto en Chile como en el extranjero, abriendo importantes vías de intercambio a futuro.

XII JORNADAS DE HISTORIA DE CHILE*

Por último, entre las actividades de mayor relevancia, cabe resaltar la nominación de nuestro Departamento como la sede de las XII Jornadas de Historia de Chile a realizarse en el año 1997.

Este torneo que reúne a lo más selecto de los investigadores y docentes de la especialidad representa la coronación de un esfuerzo sostenido por largos años y nos permitirá organizar un evento que reúna las mejores condiciones académicas y de hospitalidad a quienes nos visiten.

El evento se encuentra, en principio, programado en los primeros días de mes de noviembre de 1997 y se ha constituido un Comité Ejecutivo integrado por los Profs: Jaime Etchepare Jensen, Arnoldo Pacheco Silva, Leonardo Mazzei

* Nota: Las ponencias que se presenten a las Jornadas deberán tener una extensión máxima de 25 hojas tamaño carta, escritas a espacio y medio.

La Comisión organizadora requiere además la presentación de un resumen o abstract de una página de extensión. Las ponencias serán publicadas por el Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción.

De Grazia y Mario Valdés Urrutia, actuando como Secretario Ejecutivo el Director Prof. Andrés Medina Aravena.

Más especificaciones de las Jornadas serán enviadas a todos las Unidades de Historia existentes en las Universidades Chilenas como también a las Instituciones de Humanidades y Ciencias Sociales donde existan interesados en participar en el evento.

Mayores informaciones al respecto, se pueden requerir al “Comité Organizador XII Jornadas de Historia de Chile 1997”, fono 204209, Casilla 82-C, Correo 3, Concepción.

La Dirección